

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES.

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 pesetas
En el resto de la Península, un trimestre 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 15 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

REDACCION,

CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Domingo 10 de Julio de 1887,

ADMINISTRACION.

CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,839

A. de Larrañaga REPRESENTANTE DE COMERCIO

EN MARSELLA.

39 RUE DE LA REPUBLIQUE

Solicita la representación de una ó varias fábricas de papel para cigarrillos y especialmente el segomado.

Enviar muestras, precios y condiciones á la dirección indicada.

39-RUE DE LA REPUBLIQUE
Marsella.

Academia de idiomas francés é inglés.

Simultaneados con la gramática Castellana. Bajo la dirección de D. Antonio Valor Moltó. SAN FRANCISCO 3, 2.º.

Planchadora.

Teresa Botella Canot, habitante en la calle de S. Blas núm. 16, tiene el gueto de oficio público sus servicios.

Por la módica cantidad de 15 pesetas, enseña á planchar y dar lustre á la ropa. La enseñanza también podrá ser á domicilio.

16. SAN BLAS 16.

Hay para vender

varios enseres de madera, como armarios, etcétera propios para una tienda.

Darán razón en la calle de San Nicolás número 42.

SE VENDE

O

ARRIENDA

un edificio hidráulico, con todos sus artefactos y enseres correspondientes, á propósito para bodega ó batán. Se halla situado en la partida «Cales bajo», de este término municipal, y en el grupo de edificios denominado de «Peñón».

Informarán en la calle de Santa Elena, 43 principal.

LA LEPRO

Hace mucho tiempo que la prensa aliadina viene dedicando tiempo y espacio á un asunto de vitalísimo interés para nuestra provincia y hasta para las limitadas que no es otro que el estado verdaderamente alarmante á que ha llegado la propagación y desarrollo del terrible mal de San Lázaro, la lepra.

Bien notorio es que muchos pueblos de la Marina se hallan infestados de tan asqueroso mal, y que sus consecuencias son demasiado funestas y terribles.

El ilustrado dermatólogo, nuestro particular amigo D. Ubaldo Codina y Zalpi, médico comisionado para estudiar los pueblos infestados por la enfermedad de elefantiasis, en bien razonado informe, indica los medios más conducentes para combatir tan asquerosa enfermedad, á la vez que señala una serie de preceptos para evitar los progresos de la misma.

Háanse practicado activas gestiones en todas ellas al establecimiento y creación de un hospital de leproso, que en condiciones propias y adecuadas para esta enfermedad, según aconseja la ciencia, y en su nombre el mencionado

distinguido médico Sr. Codina; pero que sepamos, hasta el día todas ellas han sido infructuosas y sin resultado alguno positivo ni cierto. Dígalo, sino, el silencio mismo que hoy se nota, respecto al establecimiento de un hospital de leproso en la población de Pedreguer, que todos creíamos ya un hecho.

Desgraciadamente, en España son demasiado frecuentes y generales las decepciones de esta índole.

Hace nueve años, en 1878, periodo relativamente corto, pero larguísimo y eterno para cuantos sufren las desgracias y las funestas consecuencias de la elefantiasis, el ilustre filántropo nuestro queridísimo amigo D. José María Muñoz y Bajo de Mengibar, promovió expediente para construir á sus espensas un hospital de leproso en las canteras de Alicante, desistiendo de tan laudable propósito por no encontrar la debida y suficiente protección por parte de la Diputación provincial, en aquella época.

Han pasado algunos años desde esta época, y al ver aparecer, desarrollarse y propagarse tan terrible mal, este ilustre y noble bienhechor, apesar del desengaño sufrido en aquel entonces, vuelve, de nuevo, á proseguir en sus filantrópicos fines, obediendo así á los nobilísimos impulsos de su corazón.

Al efecto, sabedor de que en el pintoresco, fresco y saludable término de la villa de Agres y en una de las más altas estribaciones de la renombrada sierra de Mariola, existe, todavía en bueno y sólido estado de construcción, el convento de San Francisco, sin reparar en las molestias de un viaje, sobre todo á su avanzada edad y consiguientes achaques por su delicado estado de salud, se dirige á la mencionada villa para hacer proposiciones al pueblo á fin de comprar dicho convento y destinario para hospital de leproso, dando así cumplida satisfacción á su alma que siente en gran manera la desastrosa suerte de los que sufren la repugnante enfermedad que tanto martirizó al santo Job; pero su mano pródiga y compasiva, tampoco ha podido en la presente ocasión allanar los obstáculos que se han levantado al conferenciar sobre la adquisición del referido convento con los respetables vecinos de Agres, D. Francisco Belda, D. Manuel Calatayud, el ilustrado Pbro. D. Vicente Reig y Pastor, don Bautista Francés Vidal, D. José Barberá, D. Bartolomé Cerdá, D. José Santacreu y otras personas importantes, que le contestaron, «que hallándose en la iglesia del convento la Virgen que tanto se venera por los fieles de la localidad, así como también por toda la comarca y tratándose de un padecimiento asquerosísimo y contagioso, no les era posible el acceder á los deseos del Sr. Muñoz enagenándole el convento, lo que jamás realizarían á ningún precio»; aun que semejante negativa les fuera sensible el manifestarla, máxime cuando viene á oponerse á los benéficos fines y humanitarios sentimientos de dicho señor, que llora la desgracia de los infelices elefantíacos que mueren careciendo de consuelo, como perros en los desiertos y en las barracas de los montes, á donde se retiran afrentados

por la repugnancia y desvío de sus vecinos y hasta de su propia familia.

En Paris, Berlin y otras capitales del mundo civilizado, existen hospitales para recoger pobres y curar leproso, que al menos si sufren los embates de tan mortífero y atroz padecimiento, tienen el don privilegiado de que se les socorre y asiste: en España carecen de amparo y protección no hay consuelo para estos desgraciados y solo personas como el Excmo. Sr. Muñoz han pensado en mejorar la suerte y hacer menos cruel y amarga la existencia de los que sufren la peor de las enfermedades por la marcha destructora, por los progresos de la misma y por el horripilante estado en que coloca á nuestros semejantes. La caridad que no debe tener traba de ningún género, para que merezca tal calificativo, exige tiempo há que se haga mas verdadera la vida de los leproso que por desgracia son muchos en nuestra provincia y en la de Valencia. La conservación del individuo es lo primero y por consecuencia, la ley suprema es la salud del pueblo; por ello, de consuno debemos interesarnos y tomar cartas en un asunto que preocupa á los mas susceptibles y llama la general atención. Hace nueve años el desprendimiento del Sr. Muñoz y su amor al prójimo pedía á voz en cuello que se le protegiese para consumir la mejor de las obras y sus deseos se desvanecieron y sufrió una decepción; hoy vuelve, como buen veterano, al palenque de la caridad á solicitar lo mismo. ¿Quedarás desairado? ¿Tendrás nuevos imitadores? Hoy el mal nos amenaza mas de cerca, causa mas estragos y va propagándose á pasos agigantados. Para terminar solo diremos que asusta y espanta á las gentes que lo ven de cerca; ¡si será imponente y aterrador!

El crimen de la calle Montaigne.

PROCESO PRANZINI.

DICTAMEN FISCAL.

Las grandes dimensiones de este documento relativo al ruidoso proceso cuya vista se verificó ayer no nos permiten reproducirle íntegramente, pero tal es su interés, que creemos oportuno dar á conocer algunos trozos principales.

Está dividido en capítulos.

Hé aquí el primero.

MARIA REGNAULT

«Maria Regnault, conocida en el mundo gaitante con el nombre de Regina de Montille, ocupaba el tercer piso de la casa núm. 19 en la calle de Montaigne, lujosamente amueblado y con vistas á la calle. Dos piezas daban á la antesala, recibiendo luz de un patio. Una de ellas era la alcoba de Maria Regnault, y en la segunda dormían su doncella Ana, llamada Anita Gremeret, y la hija de ésta, Maria Luisa Gremeret, de once años de edad. La cocinera, de apellido Toulouse, dormía en el piso quinto.

Maria Regnault, hija de un antiguo empleado de Chalou-sur-Saone, que se hallaba en la miseria, estaba sostenida por varios amantes. Había realizado economías, y tenía alhajas de bastante valor.

A principios de 1887 las costumbres de esta mujer que, á pesar de su situación, había guardado cierta reserva, se modificaron mucho. Adquirió por haber roto las relaciones con un amante, trataba de aturdirse, y admitía á cualquier

desconocido. Las idas y venidas, que se multiplicaban en su casa, inquietaban á su servidumbre. Cierta día exclamó la doncella: «La señora recibe á personas que no conozco va á suceder la una desgracia, y por ella nos asesinarán.»

El dictamen expone largamente, y con singular abundancia de minuciosos detalles, el descubrimiento del crimen. En esta parte no hay nada que ofrezca particular interés como no sea la reconstitución, por hipótesis, de la escena del crimen.

EL TRIPLE ASESINATO

«En la noche del 16 de Marzo recibió Maria Regnault la visita de un amigo, que se había retirado á las diez y media. Una hora después próximamente subió otro visitante, y no bajó.

En toda la noche, y luego que hubo entrado, nadie tiró del cordón de la puerta de la casa mas que un sirviente.

La posición de los cadáveres revelaba por sí sola las fases del crimen. Maria Regnault fué primeramente herida. Antes de espirar logró coger uno de los cordones de campanilla, colocados á la cabecera de la cama, y despertar á su doncella. Aquel cordón, puesto sobre las manos del cadáver, se encontró á medio arrancar, pero funcionando todavía.

En cuanto el asesino realizó su primer crimen, y temiendo la llegada de la doncella, se dirigió al aposento de Anita, sorprendiéndola en el instante de abrir la puerta. Una lamparilla que ardía toda la noche en la antesala le permitió orientarse y herir con seguridad á su segunda víctima.

Asustada la niña gritó sin tardar en caer á su vez bajo los golpes del asesino.

Luego volvió éste al aposento de Anita. La señora Lebiond le oyó andar por aquella pieza.

En la misma se encontró una palmatoria manchada de sangre, de la que se sirvió el asesino para buscar los objetos susceptibles de ser robados.

Antes de dejar aquella habitación, el asesino se lavó las manos en una de las jofainas de plata del tocador de Maria Regnault, utilizando para calentar el agua un calentador de gas que dejó encendido.

En la puerta de la antesala se veían algunas gotas de sangre, de una herida que el asesino debía tener en la mano y que continuó brotando á pesar de las abluciones.»

EL INCIDENTE DE GEISSLER

Este incidente, que tanto ruido ha hecho, se refiere así:

«Al verificar las primeras indagaciones se encontraron cerca de los cadáveres dos puños postizos de hombre con las señas de un camiserero de Nancy y una correa, en cuya parte interior se veía escrito con tinta el nombre de Gaston Geissler.

También se encontró en un mueble, abierto, del tocador, una carta dirigida á Mad. Montille y firmada por Gaston.

El cuidado con que aque los objetos, de naturaleza esencialmente comprometedoras, habían sido puestos en evidencia; el sentido de la carta, que aludía á una serie de acontecimientos inagotables, y la presencia de una mancha de sangre en el sobre, indicaban que el malhechor se proponía, con grosera astucia, extraviar las investigaciones judiciales.

Posteriormente se ha confirmado que un sujeto inscrito en la fonda con el nombre de Geissler, y cuya desaparición parecía misteriosa, se llamaba en realidad Guttentag y era completamente ajeno al crimen.

La información no tardó en demostrar que el culpable solo podía ser Pranzini.

EL PASADO DE PRANZINI

Viene despues un compendio de la accidentada vida de Pranzini.

El fiscal sustituto, M. Falcimaigne, que ha redactado el dictamen definitivo, dedica única mente 36 páginas, el primero tenia 72, á los antecedentes del asesino de la calle de Montaigne.

M. Falcimaigne afirma que todo el interés del asunto reside exclusivamente, no en el triple asesinato que, en suma, es una serie de crímenes comunes, sino en la vida pasada de Pranzini.

Hé aqui como el dictamen traza á grandes rasgos esa vida novelesca:

"Nació Pranzini el año 1856 en Alejandria, Egipto, de padres italianos, haciéndose notar desde los primeros años por su existencia llena de aventuras.

A los 17 años entró en la administracion de correos de Egipto, pero al cabo de algun tiempo abusó de su destino para robar cartas certificadas.

En 1877 fué sentenciado por los tribunales de Alejandria á nueve años de presidio á causa de nuevos robos.

Cumplida esta condena, se dedicó el procesado á una existencia nómada, ejerciendo profesiones de todas clases.

Dotado de gran facilidad para las lenguas extranjeras, se convirtió sucesivamente en agente de negocios en Egipto; organizador de caravanas corredor, etc. en las Indias, intérprete en las fondas de Constantinopla y de Italia, empleado en la compañía Pullmann; que hace el servicio de "sleeping-cars," entre Bolonia y Brindis.

En todas partes ha dejado tristes recuerdos. Jugador y amigo del despilfarro, no retrocedia ante ningun medio para propocionarse dinero y disipaba en orgías las cantidades que recogia en el curso de sus viajes.

Hallándose empleado en la fonda de Nápoles se cometió hábilmente un robo en la caja del establecimiento. Algunos billetes de banco contenidos en una carta recomendada por viajero, fueron sacados del sobre remplazados por varias hojas arrancadas de un libro alemán. Recayeron sospechas sobre el cajero, que tuvo necesidad de abandonar su cargo. Pranzini á rentó dedicarse con mucho afán á la busca del culpable. Algunos meses despues se encontró el volumen de donde se habia arrancado las hojas metidas en el sobre, y se adquirió la certidumbre de que el acusado era el autor de la sustraccion.

En efectot confesó su responsabilidad ante el dueño de fonda, implorando el perdon de apel.

En la época en que el acusado estuvo empleado en la compañía de *vagons lits* se notaron varias sustracciones de importancia en la linea de Brindis.

La compañía Pullman no dudó en atribuir estos robos á Pranzini, el cual fué por entonces sorprendido en flagrante delito en el momento en que se disponia á abrir en un tren la maleta de un viajero.

La administracion de la sociedad de *vagons lits* no formó expedientes contra su empleado, pero le despidió sin darle certificado alguno. En 1881 fué condenado en Marsella á quince meses de prision por estafa. El acusado sostiene en vano que no sufrió tal sentencia. Pranzini se hizo pasar por un sueco, del cual fué amigo en otro tiempo.

Con esta supercheria se sustrajo á las pesquisas de la policia de Marsella.

En diversas ciudades se habia reparado que Pranzini tenia relaciones con mujeres de edad y ricas, á expensa de las cuales parecia que vivia. El médico de una compañía de vapores, que ha hecho muchas travesias con Pranzini, ha proporcionado detalles característicos acerca de los hábitos del acusado y sobre la naturaleza de las costumbres.

Gracias á los recursos de su imaginacion fecunda en invenciones, Pranzini salia bien siempre de todas sus empresas.

Se ha encontrado en su poder un certificado, cuya forma de letra es segun el informe de un perito, obra del acusado.

El perito añade que Pranzini es un excelente calígrafo.

En 1884, durante la guerra del Sudan, Pranzini se incorporó al ejército inglés en calidad de intérprete.

Despues de algunos meses de campaña, volvió á Alejandria y perdió en especulaciones de Bolsa el pequeño capital que habia logrado reunir. Tambien parece que estuvo algun tiempo en Monaco.

A su vuelta de la expedicion del Alto Nilo,

el antiguo intérprete del ejército inglés entró como *cronpiet* en una casa de juego que sostenia en Alejandria un tñl Chauvain.

Allí sobornó al hijo del dueño haciéndole asistir á los garitos, donde el joven perdió su mas importantes.

Inmediatamente fué despedido de esta casa.

(Continuará)

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Ha presentado la dimision del cargo de secretario del Ayuntamiento de Castalla, don Pedro Soler, siendo nombrado interinamente en su reemplazo, don German Ronda Pallarés.

El ayuntamiento de Cocentaina, además de anunciar la provision de dos plazas de médicos titulares, ha creado una de farmacéutico, admitiéndose en la secretaria de aquel municipio las instancias de los que pretendan desempeñarla.

Por sentencia de la Sección segunda de la Audiencia de Alicante, ha sido absuelto libremente D. Pascual Benito, secretario del ayuntamiento de Catral, del supuesto delito de amenazas y desacato á la autoridad.

Por auto de la misma Sección, se ha sobreseido libremente la causa seguida en dicha Audiencia contra el teniente alcalde de Alcolecha, por supuestos abusos en el ejercicio de su cargo.

Les ha sido admitida la permuta que tenian solicitada los notarios de Jaión y Ador, don Enrique Oltra y D. José Falomir.

Se ha hecho extensiva al cuerpo de infanteria de Marina la real orden de Guerra referente á la pena que debe imponerse á los soldados en situacion de reserva y á los reclutas disponibles que dejen de pasar revista anual.

Hemos recibido el número 461 de la Revista de España, correspondiente al 25 de Junio, cuyo sumario es el siguiente:

Presupuestos políticos, por D. Anselmo Fuentes.

División territorial militar, por Espartaco.

Los alfabetos heleno-ibericos. — "Estudios hispano helénicos," por D. Bernardino Martín Minguez.

El problema juridico de el crimen en Archidona, por D. Francisco Melero Ximeno.

La guerra, por D. A. Ordax.

Exposicion nacional de bellas artes de 1887, por don José R. Garnelo.

Crónica política interior, por D. Francisco Calvo Muñoz.

Crónica política exterior, por D. Ramón García Galván,

Notas bibliográficas.

La intervencion de Hacienda de esta provincia, anuncia que habiéndose extraviado diez cartas de pago, expedidas por aquella dependencia, se concede un plazo de treinta dias, para que sean presentadas en la misma por la persona en cuyo poder se encuentren; trascurrido el cual, se procederá á su anulamiento.

Actualmente se hallan sometidas á cuarentena de rigor, por existir el cólera, las procedencias de los puertos del Danubio de Chile, excepto Valparaiso, de Emy, Indostán, Mindanao, Salgón y Rosario, por existir la peste levantina: las del golfo Pérsico, y por la fiebre amarilla las de Venezuela y Colombia excepto Guiria y las de Guayaquil y Cayo Hueso.

De Real orden se han dado las gracias al administrador de tabacos, de Alicante, señor D. Guillermo Martí, por haber sido el establecimiento de su cargo el único de los de su clase que el dia 1.º de este mes ha estado en disposicion de empezar las operaciones de entrega á la compañía arrendataria.

Mañana lunes se celebrará en la parroquia de San Mauro y San Francisco una misa de aniversario en sufragio de las almas de las victimas de los sucesos del 73, dispuesto por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Los vecinos de la entrada de la plaza Mercado por la calle del mismo nombre, se quejan de las molestias que con su algarazca causan despues de comer y antes de entrar en la escuela los niños que asisten á los establecimientos de D. Pedro Santa y D. Gonzalo Feus.

No estaría demás que algun agente municipal procurase evitar semejante abuso, á fin de

que los vecinos puedan dormir tranquilamente la siesta.

Esta tarde habrá una variada funcion en la plaza de Toros por la Compañia Bernabé. Se presentarán tres ejercicios completamente nuevos y de mérito y además finalizará la funcion con una pantomima de magia, tambien nueva.

No faltará concurrencia.

Esta noche continuará en el barrio de Santa Elena la serie de voladas musicales y tocará en el Parterre la banda de la música Nueva.

Aunque el termómetro acusa poca variacion estos dias, se nota, sin embargo, más calor unos dias que otros, segun el viento dominante. Por eso ayer, que dominó el Poniente, el calor fué insoportable.

La columna mercurial Reaumur señaló 29.º máxima, á la sombra, y 22.º mínima por la noche.

La tarde estuvo nebulosa.

Mañana lunes, 11 del actual, á las cinco de la madrugada habrá misa rezada con acompañamiento de armonium, en el altar del Niño Jesús del Milagro en la Iglesia del Santo Sepulcro.

Costea la funcion una familia piadosa en accion de gracias de no haber sufrido daños en las tristes ocurrencias del año 73.

DESDE BIAR

Biar 7 Julio 1887.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy señor mio y apreciable amigo: Tengo el gusto de manifiestarle entre otras cosas, como el calor que aqui reina es asfixiante y jamás conocido en la época que atravesamos, habiendo dia que el termómetro ha ascendido á 28.º R.—La campiña frondosa y revitiendo verdor y lezania muy especialmente los viñedos que ostentan abundantes y apiñados racimos; los olivos cargados de fruto por lo que se confia en una extraordinaria cosecha y los almendros con bastante fruto. Muy pronto empezarán las operaciones para la recoleccion del piñon; por mas que esta produccion en otro tiempo fué importantísima, aun se obtiene alguna, y á juzgar por el aspecto que tienen los pinos es de creer que los rendimientos serán muy regulares.

La siega se ha inaugurado con buenos resultados los labradores se muestran satisfechisimos, como es natural.

Las ventas del vino encalmadas y apenas se realizan operaciones; no obstante en Benejama se hace alguna extraccion á 7, 8, 9 y 10 reales cántaro.

Hablando de todo un poco, consigno con gusto como ha sido muy bien recibido por este vecindario, el nombramiento de Juez municipal á favor de D. Vicente Richart Santonja, por recaer en persona tan competente, ilustrada y de levantados sentimientos; el fiscal municipal lo es don Pascual Ibañez Berenguer, persona tambien de rectitud, de posición desahogada y de vastos conocimientos, por lo que el pueblo de Biar está de enhorabuena.

El municipio ha sufrido tambien su metamorfosis, habiendo sido elegidos entre otros para ocupar los primeros puestos D. José Quiles y D. Juan José Valdés; el presidente Sr. Quiles que en diferentes épocas ha desempeñado el propio cargo, es persona de mucha reputacion siempre que ha sido lo que hoy es, ha transformado completamente la poblacion y con la actividad que tiene acreditada, ha iniciado reformas, ejecutando mejoras, interesándose tanto por introducir adelantos que asi es como se explica lo embellecido que se encuentra Biar. En cuanto al Sr. Valdes es muy conocida su historia por los hijos de aqui; solo le manifiestaré que vale mucho, cuenta con una extraordinaria fortuna, siendo un abogado de fama como lo tiene demostrado en varias ocasiones; emprendedor y diligente afable, de noble corazon y amigo de hacer bien; con tan bellas prendas queda suficientemente probado que la localidad en masa ha de estar engreida de tener al frente del municipio elementos que solo suspiran por introducir cuanto que de ser útil y benéfico á sus ciudadanos: omito el ocuparme de los demas señores, no menos dignos que forman parte de tan ilustre corporacion, augurando desde luego, será un hecho la justicia y la equidad.

La via económica de Villena á Alcoy, Yecla y Alcudia, sigue arrastrando una vida de paralización, por cuanto lo que mas contribuia á su sostenimiento era el movimiento y tráfico de los bocoyes y esportacion de frutos; pero la crisis al ser tan general, ha alcanzado á esta rica co

marca y la linea férrea, sufre las consecuencias del mal, que todos deploramos; por otro lado tan carros y coches que hacen la competencia á la linea, que desde que nació parecia haberse que habia de morir por consecuencia.

El lindo y hermoso coliseo de esta localidad es importante Villa ha sido embellecido por un trabajo extraordinario, por cuanto á las mejoras dadas á efecto, hay que añadir otras debidas al celo del Sr. Luna que no cesa ni un momento de introducir cuanto su imaginacion precoc le sugiere.

Ultimamente ha venido á realizarse lo que tanto tiempo veniamos persiguiendo; no es mas que la creacion de una orquesta lo cual á la vez de probabilidad, habiéndose desde luego organizado de la formacion y organizacion de la orquesta de D. Angel Ruiz profesor aventajado y de conocimientos en el divino arte. Parece que la aficion por la música va desarrollándose en el vecindario y baste con decir que habia comprado pianos y se han comprado otros, lo cual ha permitido encontrarse al Sr. Ruiz, que desde luego se ha consagrado á la enseñanza de estos instrumentos, contando con un número considerable de lecciones.

A las innovaciones llevadas á efecto en el Casino de Union y Recreo, y á lo bien que se ha do del salon de tomar café, imitacion de lo que existe en la poblacion de otros consumados bajo la direccion de la junta y propietario Sr. Rentero, hay que añadir la adquisicion de un magnifico piano, esta cargado de hacer más alegres y felices las tardes en que acostumbran á concurrir los señores de la localidad. Entre los varios que han mejorado sus condiciones he de mencionar á D. Cayetano Mora que ha lido extraordinariamente los procedimientos para la obtencion de todo lo concerniente á la agricultura, motivo por el cual es tanto el interés que demanda que de diferentes partes le han escrito para que ensanche el local, habiéndole dado un magnifico edificio modelo en el que él ha dado margen tambien á que aumente el número de operarios. Bien merecen Sr. Mora progresos y ganancias por sus sacrificios y desvelos van al mayor perfeccionamiento y economía sólidas para la lucha que actualmente hacen nuestros mercados. Reciba tan celoso industrial la más sincera y entusiasta bienvenida á la par que le deseo porvenir digno y acreedor es á ello cuando sacare á las aras del mejoramiento y progreso que persigue.

Creo haber abusado sobradamente de su névola ilustrada atencion, dejando para otra vez el relato de otros acontecimientos de la localidad.

Mande y disponga de su affmo. Sr. Q. B. S. M.

El correspondiente

NOTAS POLITICAS

Madrid S.

Empieza á reinar la calma absoluta en la vida política.

Ya no hay conferencias trascendentes ni comentarios de gestos y palabras, ni res de crisis, ni ninguna, en fin, de estas tias que tanto han abundado dias de las mañanas de oposicion, haciendo tura de éstos sumamente prodiga en sus

Ya solo se habla de personajes que abandonan la corte; de la salida que reina en los círculos políticos, de lo que es encontrar una noticia de importancia, siendo todos estos temas los únicos que ayer ocupaban espacio en los periódicos de la noche, fuera de los periódicos de ministros celebrado á las mañanas bajo la presidencia de S. M. Reina En dicho Consejo hizo el resumen ta su acostumbrado resumen político.

par, cuenta á S. M. de la suspension de las sesiones parlamentarias, y exponiendo los puntos capitales de las cuestiones europeas. El señor ministro de la Gobernacion leyó los últimos despachos de Valencia y Málaga. En la primera se ha restablecido por completo la calma, y la poblacion se encuentra en un periodo de completa normalidad; y en Málaga no tiene importancia lo ocurrido, no se temen serios trastornos. La inquietud se remonta á una mala inteligencia: parece que se temen los agremiados para el abastecimiento de vinos, en un local que no era el adecuado, y como carecian del permiso necesario para dicha reunion, fué esta disuelta. El orden es absoluto en toda España. El ministro de Estado dió cuenta de los telegramas recibidos del extranjero, entre los que habia uno relativo á la aparicion del duque en Italia. El ministro de la Guerra espuso algunas cuestiones sobre los asuntos de su ministerio, y uno de los consejeros enteró á S. M. de los asuntos importantes que se relacionan con sus departamentos. Terminó el Consejo, fir mó S. M., entre otros decretos, el referente á la comision agraria. Despues se reunieron los ministros, excepto el de Marina, en la secretaria de Estado, donde permanecieron cerca de una hora caminando sus impresiones, sin que por este hecho se justificasen, ni mucho menos, los pesimismo de «La Epoca» acerca de las alteraciones en el orden público, motivadas por la cuestion de consumos. No existe temor alguno de que esto suceda, pues lo ocurrido en Zaragoza es completamente extraño á dicha cuestion, y las autoridades en la citada capital aragonesa no ven que pueda alcanzar gravedad alguna. En aspecto á Malaga, las últimas impresiones son que todo quedará arreglado, mediante la modificacion de temperamentos prudentes y conciliadores. De todas suertes, ayer tarde conferenciaron largamente los señores ministros de Gobernacion y Hacienda con objeto de marcar una decisiva linea de conducta en todas las cuestiones que han surgido y pueden surgir á consecuencia de los consumos. Tampoco es probable la ingenuidad del elemento revolucionario para provocar desórdenes de esta índole; mas si efectivamente sucediera esto puede «La Epoca» tener la seguridad mas completa de que el gobierno reprimiria con mano fuerte toda intencion, bien revistiese caracteres muy directos ó surgiese englobada en asuntos de índole mas administrativa que política. Ayer firmó S. M. la Reina el decreto relativo á la informacion agricola, que va precedido de un notable preámbulo. Compondrán la comision catorce senadores, otros tantos diputados, y representantes del Consejo de Agricultura, de la Asociacion de Ganaderos y de varias corporaciones. La Comision tendrá facultad: primero, para remitir el interrogatorio á cuantas personas sea oportuno; segundo, para llamar á declarar verbalmente ante ella á todas las personas que puedan ilustrar la cuestion; tercero, para dictar los reglamentos ó disposiciones ejecutivas mas convenientes al éxito del encargo que se le confia. La formacion, publicacion y remision del interrogatorio á los centros, corporaciones y personas que deban informar, se realizará

antes del 15 de Agosto. La informacion escrita deberá darse por terminada el 15 de Setiembre, en cuya época lo más tarde deberá empezar la informacion oral que habrá de estar terminada el 15 de Octubre. La comision formará su dictamen por escrito y lo presentará al Gobierno antes del 1.º de Noviembre, consignando en lo primero las causas que á su juicio han producido la crisis actual de la agricultura, distinguiendo las genericas y permanentes de las accidentales y pasajeras; segundo, las medidas de caracter legislativo ó administrativo que pudieran remediar la crisis, y el sistema general que, á su juicio, deberá aplicarse al régimen de la industria agricola y pecuaria en España, para darle la estabilidad y desarrollo que necesita; tercero los proyectos de ley que estime necesario recomendar al Gobierno para que éste los presente á las Cortes; cuarto, las recompensas que, á su juicio, deban conceder se á los informantes que más se hayan distinguido. La comision manifestará al Gobierno, siempre que lo estime oportuno, por conducto de su presidente, los medios que considere necesarios para el más rápido y seguro éxito de su cometido. El duque de Edimburgo, comandante de la escuadra inglesa que el martes arribó á Barcelona, ha llegado hoy á Madrid á las doce de la mañana, con el objeto de ofrecer sus respetos á la Reina Regente. S. M. ha hecho ofrecer hospedaje en Palacio al duque de Edimburgo; pero como viaja S. A. de incógnito, se ha instalado, durante los tres dias que se propone permanecer en Madrid, en la legacion inglesa, que celebrará, además, esta visita con un gran banquete. El duque de Edimburgo, hijo segundo de la Reina de Inglaterra, es general de marina, y está casado con una hermana del actual emperador de Rusia. Aún no se sabe—por los telegramas últimos—si el Sultan firmará ó no el convenio ajustado con Inglaterra, siendo esto causa de alguna zozobra en las cancillerias europeas. El nuevo triunfo que el gobierno francés ha obtenido ayer sobre los radicales, fortifica su posicion política. Creemos que, además, procede, conforme á los buenos principios de autoridad, destituir á los alcaldes franceses, que han ido á la isla de Jersey, á rendir homenaje al conde de Paris. Los valores bursátiles, flojos. Boletin religioso SANTO DE HOY.—San Angel Custodio SANTO DE MAÑANA.—San Pio I papa y mr. CULTOS Solemne funcion con novenario y cuarenta horas que á Maria Santisima del Carmen consagran sus especiales hijos de la V. O. T. en la Iglesia de las religiosas del Santo Sepulcro hoy Domingo segundo día de Novenario: Todo como el anterior, menos el ejercicio de la tarde que empezará á las cuatro, en el que habrá sermón. Asunto: La cualidad de hijos de Maria que nos dá el Escapulario del Carmen, nos obliga á amarla. En este dia se darán hábitos y profesiones, y se sortearan cuatro Escapularios. del mar lo que tantas lagrimas costaba á vuestros lindos ojos? —Si, querido Juan, contestó con ternura Mary que necesitaba expansion. —Pues bien, añadió Oullier, aunque desde entónces he envejecido bastante, mi cariño por vos ha crecido; decidme qué os apesadumbra, y si hay remedio lo encontraré; si no le hay, dejadme llorar con vos, Harto conocia Mary que era muy difícil engañar á un servidor tan solícito y perspicaz; así es que al cabo de un momento de duda, ruborizóse, y sin confesar la causa de su dolor, trató de explicarla diciendo: —Lloro al pensar que esta guerra quizás costara la vida á todas las personas que amo. —Pobre Mary! desde la noche anterior habia aprendido á mentir. Juan Oullier no se dejó coger en el lazo, y contestó moviendo la cabeza: —No, querida Mary, no es esa la causa de vuestras lagrimas: cuando las personas de la edad del señor marques y mia nos entusiasmanos viendo solo en el combate la victoria, no es creible que un corazon joven y entusiasta como el vuestro prevea los desastres,

Lunes 11. Tercero de novenario. Por mañana y tarde como en el primer dia, Asunto: La Cualidad de hijos de Maria que nos dá el Escapulario del Oarmen, nos obliga á imitarla. ULTIMA HORA Alcance postal-telegráfico Madrid 8, á las 10 noche. Los Sres. Sagasta, Moret, Leon y Castillo y Lopez Puigecerver han celebrado una conferencia que es objeto de comentarios. «La Correspondencia de España», niega que haya habido cólicos sospechosos en Cádiz. Dice que ha habido algunos en Medina Sidonia. No han producido ninguna defuncion. El lunes ó martes marchará el duque de Edimburgo á Valencia, en cuyo puerto le espera la escuadra. El señor Márton ha marchado á Arcachon. Madrid 8, á las 10:30 noche El señor Castelar marchará el lunes á San Sebastian. A últimos de verano visitará á Valencia y Alicante. Han suspendido sus pagos en Barcelona las casas de Jaime Nore, naviero, y Parellada é hijos, fabricantes de seda. Los descubiertos de ambos ascienden á 800,000 duros. Madrid 8, á las 10:45 noche «El Estandarte», contesta á «El Liberal», que ha calificado de inconsecuente al señor Cánovas porque firmó la proposicion relativa al servicio obligatorio, diciendo que en tiempo de la república escogió del mal el menor. DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR. Madrid 9 (7 noche). Confirmase que el príncipe de Coburgo aceptará el trono de Bulgaria. En prevencion de que puedan reproducirse mañana domingo los alborotos de Valencia, ha acordado la autoridad militar nuevas precauciones, ocupando las fuerzas puntos extratéticos. El orden por ahora es completo. Madrid 9 (8 noche). Definitivamente la Corte saldrá para la Granja el martes próximo. El general Salamanca se ha negado á aceptar el gobierno general de la isla de Cuba, para el que habia sido propuesto. El Sr. Cánovas del Castillo ha salido hoy para el extranjero. Bolsa: 4 p 8 interior 65-20 —Sin embargo te aseguro que es así. Y tomando una actitud zalamera, cuyos buenos efectos habia experimentado varias veces con Juan Oullier, le miró de hito en hito; pero este contestó inucho más grave é inquieto: —Os digo que no. —Entonces ¿que es? —¿Queréis que os lo diga? —Dilo si lo sabes. —No es muy penoso, pero ya que lo queréis, os contestaré que la causa de vuestro pesar es ese picarillo baron Michel. Mary se puso blanca como las cortinas de la cama y contestó tartamudeando agitada: —¿Qué quieres decir? —Que habreis observado como yo, y no con el mayor gusto, lo que pasa; con la única diferencia de que como yo soy hombre rabio, como vos sois niña llorais. Mary exhaló un sollozo al sentir que Juan Oullier ponía el dedo en la liaga, y este continuó diciendo como para sí: —No lo extraño. A pesar de esos picaros os llaman las lobas no dejais; por eso de ser mujeres, y de las más excelentes que Dios ha criado.

Bolsa. COTIZACION DE ANTEAYER 4 por 100 interior 65'40 4 por 100 exterior 67'30 Fin de mes 65'40 4 por 100 amortizable 81'40 Biletes hipotecarios de Cuba 100'50 Carpetas provisionales de billetes tecarios de Cuba 94'90 Banco de España 403'00 Cambios Paris 4'96 Idem Londres 90 dias fecha 47'30 HIERRO QUESADA La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto. El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad. Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta. Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses. Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio. Valencia: Dr. Quesada. Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual. Panacea de los niños. En 24 horas cura las indigestiones (enfes diarrreas, calenturas, habeo, accidentes convulsos y lorbrices. Frasco, 6 reales.—Caja para poder prepararse a mitad y reservar el resto, 6 id. Farmacia de Gonzalez, plaza de Serrano número 2. Depósito en Alcoy, Botica del Campanar. CALDO CIBILIS INSTANTANEO Puntado con medalla de oro en varias exposiciones. El caldo Cibilis preparado con las mejores especias de hoy de las principales plantas del Uruguay, de las Antillas y de la India, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar. De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes 7 reales; pequeños 4 y medio reales. Agentes generales: Sres. Soto, Vilanova y C.ª, Princesa, 55, BARCELONA. Únicos depositados en España, Sr. VICENTE VERRILLI y C.ª y en su delegación sustruente calle de la Princesa, 1 y 3. BARCELONA. Las Lobas de Macheoul —¿Y qué? júrote que no te comprendo. —Al contrario; me comprendeis muy bien, ¡Qué diantrel para no haberlo visto habria sido preciso estar ciego, pues ella no lo disimula inucho que digamos. —¿De quién hablas? dílo de una vez ¿no ves que estoy en ascuas? —¿De quién queréis que hable sino de la señorita Berta? —¿De mi hermana? —Sí, de vuestra hermana, que se pavonea con ese barbilampiño y hasta quiere llevarse a la guerra: diríase que lo ha cosido á su saya para que no se le escape; ni siquiera repara en las habladerías á que puede dar lugar entro los criados. ni en ese tuno de notario que está observándolo todo con socarroneria y en disposicion de cortar la pluma para extender el contrato de bodas. —Suponiendo que todo eso fuese, cierto, conrestó Mary poniéndose muy encendida. ¿qué mal habria? —¿Cómo preguntais que... Hacedme el favor de no hablarme más de ello señorita; aunme hierve la sangre al recordar que he visto ahora mismo á la señorita Berta....

